

ニュース なぜなに

テーマでした。どういう
ことでしょか。

例えば、A国の自動車会社がB国に車を輸出するとなります。各国の政府は自分の国の産業を保護するため、輸入品には「関税」という税金をかけるのがふつうです。B

教
育



by vorik0

妥協でなく目標持とう

熱意や一も二も明瞭た
という切羽詰まつた気
迫が全く感じられなか
ったので、塾生一人一
人に「今回の目標は?」
とクラス中に響き渡る
声で聞いてみました。
初めは「できるだけ
上」と答えていました
が、「5教科で何点?」
と間髪入れずに聞くと
「え、400点」「僕は
…350点」などと答
えました。私は点数を
聞きながら、あらため
てゆとり教育の現状に

価値観

ストの時期になりまし
た。子どもたちは通信
簿の成績を上げ、晴れ
てお正月を迎えていた
食欲（どんよく）にて
スト勉強に励んでいる
かと思いきや、どうも
様子が違います。
先日も「今回こそ成
績を上げるぞ」という

40



長嶋のやる気

驚かされました。それは、これらの点数を口にした子の前回の得点がそれぞれ470点と390点であり、子どもたちは、もしかしたら知らず知らずのうちに夢や目標を語ることを忘れ、妥協点を望むようになっているのかもしれないと思付いたからです。

に「高校で部活を続ければ甲子園を目指せよ」とわざと価値観の押し付けのように話し掛けてしまいました。すると「うん、やりたいのはなーいけど、甲子園はやめときます」とキッパリ断られました。また別の男子に「テニスで県大会に行つたよね。高

校でも頑張れよ」と言つてみたら、「うん、弓道でもやろうかと思つて」と。その後も次々に話し掛けてみましたが、結局「高校でも頑張ります!」と答えた子は10人に一人の割合でした。もちろん弓道を始めることが悪いと言つているのではありません。子どもたちの本心には中学生生活にはなかった、例えはラグビー部や弓道部に未来の何かがあると思つている節があるということです。

昔、テレビのCMで「大きいことはいいことだ!」とか「男は黙つて〇〇ビール!」というのがありました。このような価値観の押し付けや決めつけのような表現が、今、お茶の間に流れたらどう感じるでしょうか。沈着冷静、清潔でスマートに見える現代の子どもたちは“反発”や“疑問”を感じてくれるでしょうか。子どもたちの口からは「フツー」「ヘーキ」と緩い言葉ばかりが出てくるだけかもしれません。

志学塾の教室は昨夜もテスト期間の落ち着いた雰囲気の中、まじめに取り組む中高生であふれていました。そんな中、入塾面談にいらした中2生の母親から「家でどのように子どもと会話すればいいのか」と相談されました。「親子の会話は、親の考える当たり前の情報を探せば後は無口で大丈夫! きずなは切れませんよ」「世の

ため人のために活躍
なさい』と話してみて
はいかがですか』とお
話しました。

約175に確認されを含めるともいわれます。その多くは、自分たちのことを知つてもらつた。都内の中学校、生物学を招いて特別授業を行つた。

各國の首相や大統領が
まつたAPECの会合
曰、横浜市西区